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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Asignación presupuestal federal para UAEM, insuficiente: Bilbao 
Los 20 millones de pesos etiquetados en el presupuesto federal para la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), no soluciona la crisis presupuestal de la máxima casa de estudios, consideró el rector 
Fernando Bilbao Marcos. “Es una asignación muy limitada que no resuelve el tema estructural de nuestra 
universidad y seguramente el próximo año seguiremos enfrentando las mismas condiciones deficitarias”, 
aseveró. El rector adelanto que a fin de enfrentar el pago de aguinaldos y otras obligaciones de fin de año 
para el personal académico, administrativo y de confianza, estará solicitando a nivel local y a nivel federal, una 
ampliación liquida. “Espero que haya sensibilidad por parte de los gobiernos de Felipe Calderón y de Marco 
Adame con el fin de poder contar con el presupuesto para la liquidación tanto de aguinaldos, como del pago 
de las tres catorcenas de fin de año”, señaló. Indicó que el recurso que se tiene es insuficiente para cubrir las 
demandas laborales del personal universitario.  
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 
Habrá más dinero para UAEM: Giles 
La dirigencia del PAN y sus diputados locales, entre ellos el federal Jesús Giles Sánchez, expresaron su 
beneplácito por la aprobación del presupuesto federal del 2012, en el cual Morelos logró un incremento 
sustancial para diversos rubros, de infraestructura carretera, salud, como es la conclusión del Hospital del 
Niño Morelense, y educativa, tal es el caso de mayor presupuesto para la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos, entre otros rubros (…) el diputado federal explicó que los representantes populares morelenses 
lograron una bolsa de 19 mil 211.27 millones de pesos, es decir, alrededor de más de dos mil millones que el 
año pasado. Ramírez Romero señaló que le fue tan bien a Morelos, que no le afectará en nada la no 
recaudación de los 400 millones de pesos del concepto del impuesto de la tenencia vehicular, ya derogado. 
Para Educación se etiquetaron 689.2 millones de pesos, de los cuales 626.4 millones son para las 
universidades públicas del estado; y 53.3 millones de pesos para ampliación del programa de otorgamiento de 
becas a jóvenes 
El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Andrés Lagunas); La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya); La Unión de 
Morelos, p.12, (Sin firma); Diario de Morelos, p.p.6, (Redacción). 
 
Presenta la Universidad su portal de transparencia 
La Unidad de Información Pública de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentó el 
nuevo apartado de transparencia en la página electrónica de la institución a la que se puede ingresar en 
www.uaem.mx. El rector Fernando Bilbao Marcos, dijo que esta página demuestra el interés que la UAEM 
tiene para que la sociedad tenga acceso a la información, pues como organismo público está obligado a 
publicar y ser un ejemplo en materia de transparencia y responsabilidad. 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción). 
 
Celebra Facultad de Psicología 40 años de fundación 
Con actividades académicas, culturales y deportivas, la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM) celebra 40 años de creación. Durante la ceremonia institucional de 
celebración, Elizabeth Aveleyra Ojeda, directora de esta unidad académica, afirmó que la Facultad de 
Psicología “hoy vive un estado de madurez que busca consolidar para crecer no sólo en cantidad sino en 
calidad”, al señalar que dicha unidad académica se ubica como una de las mejores opciones para estudiar, 
según uno de los rankings que realiza cada año un diario de circulación nacional. Sus investigadores son 
reconocidos a nivel internacional por sus publicaciones y calidad, pues más del 50 por ciento de la planta 
académica está en el nivel uno del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), la cual además está invitada por 
el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) para participar en la creación del Examen Único de Certificación 
en Psicología. Fundada en 1971, la Facultad de Psicología en la actualidad pertenece al Consejo Nacional 
para la Enseñanza e Investigación en Psicología, único organismo reconocido por el Consejo Nacional para la 
Acreditación de la Educación Superior (Copaes) para la acreditación de instituciones que ofrecen la carrera de 
psicología en México y, a su vez, se prepara para llevar a cabo el proceso de reacreditación de calidad en la 
licenciatura, misma que obtuvo en 2006 y la primera en hacerlo dentro de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera). 
 
Promueve UAEM número telefónico gratuito para denuncias 
El Comité de Protección Civil y Seguridad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a 
conocer que ya está a disposición de la comunidad universitaria el número telefónico gratuito 01800 839 13 84 
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dentro del campus Chamilpa, para realizar denuncias de incidentes que ocurran en las instalaciones 
universitarias. Raúl Guerrero Allende, representante del Sindicato de Trabajadores Administrativos 
(STAUAEM) ante el Comité de Protección Civil y Seguridad de la UAEM, informó que en breve se colocarán 
diversas casetas telefónicas dentro del campus Chamilpa que servirán para facilitar la cultura de la denuncia. 
Cabe recordar que el 31 de octubre pasado la UAEM inició la campaña de autoprotección con el lema 
“Participa: observa, analiza y autoprotégete”, como parte de las acciones acordadas por el Comité de 
Protección Civil y Seguridad que aprobó el Consejo Universitario el pasado 30 de junio. 
La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera). 
 
Convocatoria 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Dependencia de Educación Superior (DES) de 
Ciencias Naturales convocan a participar en el proceso de selección para el ingreso al Doctorado en Ciencias 
Naturales, así como a la Maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la Conservación. 
La Unión de Morelos, p.15, (Universidad Autónoma del Estado de Morelos). 
 
Esquela 
Por el fallecimiento de la menor María Citlalli Salgado Hernández, hija de María de los Ángeles Martínez, 
acaecido el 11 de noviembre de 2011. 
La Unión de Morelos, p.15, (H. Junta de Gobierno de la UAEM). 
 
Instala Adame mesa de diálogo con SNTE 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, ofreció la inmediata instalación de mesas de diálogo con la 
Sección 19 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), para alcanzar los mejores 
acuerdos a favor de la educación y de los maestros. En Casa Morelos, donde el gobernador Marco Antonio 
Adame recibió al nuevo comité de la Sección 19 del SNTE, encabezado por su lideresa María Eugenia 
Ocampo Bedolla, el mandatario estatal ofreció la ratificación de las mesas de concertación, para resolver los 
pendientes del magisterio, como se ha realizado en los últimos años. Designó al secretario de Gobierno, 
Oscar Sergio Hernández Benítez y el secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, para representarlo 
ante el Sindicato, mantener el diálogo permanente y sostener acuerdos.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Martín Sánchez); El Caudillo de Morelos, p.5, (Magnolia Velázquez) y La 
Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
Pactan relevo en la rectoría de la UAQ 
Gilberto Herrera Ruiz, director de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro, fue 
designado ayer rector de esa institución, pese a que en la segunda vuelta de la votación, efectuada la noche 
del martes, obtuvo 30 votos, cuando el mínimo era de 38 (66 por ciento de los consejeros). Herrera tuvo que 
hacer un pacto de caballeros con su contendiente más cercano, Marco Antonio Carrillo Pacheco, quien obtuvo 
26 sufragios, para evitar una tercera ronda de votación, confirmó el rector saliente, Raúl Iturralde. 
La Jornada, p.37, (Mariana Chávez). 
 
Difunde la SEP manual contra abuso sexual 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) inició la difusión de un manual para prevenir las agresiones y el 
abuso sexual entre los niños de las escuelas de educación básica. Ante la frecuencia con la que se han 
presentado estos casos, en particular en la ciudad de México, la dependencia distribuye un folleto para que 
los padres de familia, por medio de los maestros, identifiquen rasgos o situaciones queue caracterizan que un 
niño está siendo o fue abusado. La SEP reconoce que “la problemática del abuso sexual es amplia” y que 
para poder erradicarla se debe fortalecer la educación en este campo, capacitar a los docentes y generar 
condiciones para la denuncia; pero sobre todo, pide “sacudamos la ignorancia, la apatía y los prejuicios”. El 
documento que se puso a disposición en la página de la SEP (http://www.dgsei.sep.gob.mx) un decálogo de 
“medidas que ayudan a prevenir el abuso sexual”, además de una guía para identificar 23 tipos de conductas 
o actitudes que cambian en los niños y que pueden convertirse en signos de queue ocurrió u ocurre el acoso 
sexual. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/809507.html. 
 
Toman Universidad Tecnológica de la Selva 
Alrededor de 300 alumnos tomaron la Universidad Tecnológica de la Selva, con sede en Ocosingo Chiapas, 
para exigir la destitución del rector Roberto David Vázquez Solís, a quien acusan de hostigar y amenazar a 
quienes pretenden formar un consejo estudiantil. Representantes de los universitarios informaron que las 
protestas comenzaron el 8 de noviembre con un plantón, pero como las autoridades educativas no han 
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resuelto sus demandas, se apoderaron del edificio. Otra queja es que Vázquez Solís lleva ocho años en el 
cargo y fue relecto por cuatro más. La protesta afecta a más de mil alumnos. 
La Jornada, p.39, (Elio Henríquez). 
 
El director del Conacyt considera perdido este sexenio por falta de apoyo a ciencia y tecnología 
El Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 registró un aumento marginal para el sector científico y 
tecnológico en comparación al del año pasado y la última década. Con cerca de 22 mil millones de pesos, el 
monto ronda alrededor del 0.45% del Producto Interno Bruto (PIB), muy lejos del 1% que establece la Ley y 
que no ha aumentado sustancialmente. En este contexto, el director del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), Enrique Villa Rivera, así como el coordinador del Foro Consultivo Científico y 
Tecnológico (FCCyT), Juan Pedro Laclette, han pronunciado que este presupuesto es aún insuficiente para 
las necesidades del país. Pero también han incitado a la comunidad científica a tener una mayor participación 
para presionar a los diferentes niveles de gobierno y cambiar este panorama. 
La Cronica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=617650. 
 
Festeja la SEP que educa a 60 mil niños indígenas migrantes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) atiende en este momento a unos 60 mil niños indígenas migrantes 
que se desempeñan como jornaleros agrícolas, un aumento significativo con respecto a los 12 mil 500 que 
estaban matriculados al inicio del actual sexenio, afirmó Rosalinda Morales Garza, titular de la dirección 
general de educación indígena. Antes de su participación en la ceremonia de premiación del 12 concurso 
nacional Las narraciones de niñas y niños indígenas, la funcionaria indicó que este logro se debe en gran 
medida al alza presupuestal a este sector en particular, que para el año siguiente llegará a alrededor de 190 
millones de pesos. “Educación indígena va a recibir unos 300 millones de pesos (en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2012) para programas de atención educativa a la diversidad, cuando el nivel 
histórico era de 165 millones. 
La Jornada, p.47, (Fernando Camacho Servín). 
 
En “bullying”, impunidad por silencio de víctimas 
La falta de denuncia del acoso escolar genera un ambiente de impunidad que alienta actos de discriminación 
y otras violaciones a derechos humanos dentro y fuera de las escuelas, concluyó la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH) en el diagnóstico sobre bullying en Querétaro.  El documento, publicado este 
mes, revela que las víctimas “presentaron síntomas similares como sueño excesivo, bajo rendimiento escolar, 
depresión, alteraciones en el apetito, irritabilidad o comportamientos repetitivos, es decir, lo que ellos 
padecieron lo reproducen hacia sus pares, todo ello como efecto de un estrés postraumático”.  
El Universal, (Juan José Arreola), http://www.eluniversal.com.mx/estados/83058.html. 
 
Educación, clave para acabar con la violencia 
Gustavo Schujman, coordinador del área de Formación Ética y Ciudadana de la Escuela de Capacitación 
Docente de Argentina, al participar en el primer Congreso Internacional Experiencia en Convivencia para la 
Prevención de la Violencia, que se desarrolla en Hidalgo, refirió que la violencia en las escuelas es un reflejo 
del contexto social en el que se desenvuelven los jóvenes, pero alertó no tomarlo como un hecho fatalista, ya 
que puede ser revertido. 
El Universal, (Dinorath Mota), http://www.eluniversal.com.mx/estados/83068.html. 
 
Pierde recursos educación básica 
La educación básica fue el sector más afectado tras la discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2012, porque disminuyen los recursos para equipamiento tecnológico, programa de inglés y 
formación continua de maestros. Así lo aseguró ayer Fernando González, subsecretario de Educación Básica. 
“Los recursos son insuficientes, por ejemplo, para cumplir con las metas sectoriales para el programa de 
tecnología, y el programa nacional de inglés, dos pilares de la reforma de educación básica y de 
transformación escolar. 
Reforma, p.4, (Sonia del Valle). 
 

Internacional: 
 

Royal Society divulga por internet los secretos de la revolución científica 
La Royal Society, la institución científica más antigua del mundo, abre desde hoy a consulta de los internautas 
su archivo histórico, miles de investigaciones que, como las de Newton o Darwin, cambiaron el curso de la 
historia. De forma gratuita, cualquier interesado puede consultar más de 60 mil documentos que cubren tres 
siglos de grandes descubrimientos y pequeños avances que han ido forjando el actual conocimiento científico, 
recogidos en el archivo de la sociedad, galardonada este año con el premio Príncipe de Asturias de 
Comunicación y Humanidades. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72d37f6785f7d379da89e8875686be87. 

http://royalsociety.org/news/Royal-Society-journal-archive-made-permanently-free-to-access/
http://royalsociety.org/news/Royal-Society-journal-archive-made-permanently-free-to-access/
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SALUD 

 

Nacional: 
 
Reciben registro de Cofepris 22 nuevos medicamentos genéricos 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) entregó los registros a 22 
nuevos medicamentos genéricos, 12 para el tratamiento de la disfunción eréctil, seis para la esquizofrenia, 
tres para cáncer de próstata y uno para hipertensión arterial, los cuales sólo en el primer año de ventas 
generarán un ahorro superior a 800 millones de pesos para las instituciones públicas de salud y las 
personas que de su bolsillo pagan sus medicinas. Mikel Arriola, titular de la Cofepris, dijo que la agilización 
de trámites para liberar estos registros se mantendrá (...)esto será posible también porque los laboratorios 
farmacéuticos fabricantes de medicinas innovadoras han asumido una postura madura, en favor de la salud 
de las personas y del estado de derecho, por lo que los juicios para alargar los derechos de propiedad 
industrial son asuntos del pasado. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez); El Universal, (Ruth Rodrìguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190980.html; Milenio, (Blanca Valadez), 
http://impreso.milenio.com/node/9063354 y La Crónica, (De la Redacciòn), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=617702. 
 
El actual Reglamento Sanitario de Publicidad cierra la puerta a los productos milagro 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris emitió una norma facultativa 
mediante la cual solicita a los medios de comunicación, como medida cautelar, el retiro de la publicidad que 
viole la normatividad sanitaria. La medida ya empezó a operar para sacar los mensajes de 26 mercancías. 
Entre enero y agosto, el organismo ordenó la suspensión de 755 mensajes publicitarios, por los que ha 
impuesto multas por 19.2 millones de pesos y ha asegurado 400 mil piezas de diferentes productos. El golpe 
más reciente se aplicó a la empresa CV Directo, a la cual se le decomisaron 13 mil 500 unidades que 
incumplían la normatividad. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Mueren 25 mil jóvenes al año en percances viales; 50% conducía alcoholizado 
Los accidentes de tránsito representan la primera causa de muerte entre la juventud en el país. Anualmente 
se suscitan alrededor de 25 mil muertes de jóvenes a causa de esos percances, en los que más de la mitad 
conducían bajo los efectos del alcohol o las drogas. Por ello, el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), 
en colaboración con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Consejo Nacional Contra las Adicciones 
(Conadic), lanzaron la campaña Conciencia 0-100: si tomas no tomes el volante, cuya finalidad es prevenir 
entre ese sector conductas de riesgo, adicciones y accidentes automovilísticos derivados del uso y abuso de 
alcohol y drogas. Durante la presentación de la campaña, Luz García, representante del Conadic, explicó 
que es habitual el  consumo de alcohol entre los jóvenes de 18 a 29 años, aunque existen evidencias de que 
los adolescentes copian patrones, pues 7.1 por ciento de mujeres de 12 a 17 años y 12 por ciento de los 
varones en el mismo rango de edad son bebedores de alto riesgo. Agregó que 2 por ciento de las mujeres 
jóvenes ya son dependientes del alcohol. 
La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso).  
 
Los pacientes con EPOC deben vacunarse contra la influenza 
El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) alertó que los más de 2 millones de pacientes 
que sufren de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) -90 por ciento provocado por 
tabaquismo- deben vacunarse contra la influenza en esta época, pues cualquier bacteria o infección puede 
provocarles la muerte. Raúl Sansores, investigador de EPOC en el INER, explicó que cada paciente que 
llega con crisis a dicho instituto tiene un costo de 400 mil pesos para el erario, y el problema es que su 
calidad de vida se ve disminuida, ya que la mayoría tiene que estar conectada a tanques de oxígeno. En el 
contexto del Día Mundial del EPOC, que se celebra hoy, el neumólogo recordó que en 2009, por atender a 
550 pacientes, se invirtieron 53 millones de pesos, y se detectó que el número de diagnósticos en una 
década se incrementó (…) “La gente comenzó a acudir a las clínicas a hacerse una espirometría (mide los 
flujos y volúmenes respiratorios); sin embargo, sigue habiendo un rezago en la detección temprana del 
EPOC”, dijo. 
Milenio, (Blanca Valadez), http://impreso.milenio.com/node/9063351. 
 
Denuncian que no se han incluido pictogramas en cajetillas de cigarros 
Organizaciones civiles que luchan por erradicar el tabaquismo en México denunciaron que sigue sin salir la 
nueva generación de pictogramas en las cajetillas de cigarros, a pesar de que debieron empezar a estar 
visibles desde septiembre. En conferencia de prensa también informaron que el proyecto de reformas a la 
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Ley General Antitabaco fue aprobada el martes en la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados y 
seguirá su evaluación en la de Comercio y Fomento Industrial. Los activistas exhortaron a los legisladores a 
dar continuidad al liderazgo que mantienen en materia de salud. La iniciativa en discusión fue presentada en 
octubre por el senador Ernesto Saro, con apoyo inicial de más de cien legisladores. Plantea que todos los 
espacios públicos estén libres de humo de tabaco, incluidas las instituciones de educación media y superior; 
prohibir toda la publicidad y promoción de productos del tabaco, incluso en espacios exclusivos para adultos. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Exigen ambientalistas renuncia de Elvira Quesada porque promueve la siembra de transgénicos 
Organizaciones ambientalistas y de productores exigieron al titular de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Elvira Quesada, que renuncie a su cargo por promover la siembra 
de maíz transgénico en 2 millones de hectáreas en la región norte del maíz, bajo el argumento de que allí 
hay una reducida presencia de maíces criollos y de su pariente silvestre, el teocintle. Sostuvieron que la 
autoridad ambiental promueve el maíz genéticamente modificado como un producto milagro para el campo 
norteño, aprovechando la situación de sequía (…) Acusaron al titular de Semarnat de promover a Monsanto, 
trasnacional (…) su siembra causaría pérdidas por 15 mil millones de pesos a los productores de maíz 
blanco, asentó Víctor Suárez Carrera, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas 
Comercializadoras de Productores del Campo. En un breve comunicado, la Semarnat exhortó a las 300 
organizaciones que integran la Red en defensa del maíz a no desorientar o tratar de confundir a la sociedad 
con argumentos incorrectos. Sostuvo que no corresponde a la dependencia aprobar permisos para la 
siembra de cultivos transgénicos; la facultad de liberar las aprobaciones es competencia de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, como establece la ley de bioseguridad de 
organismos genéticamente modificados. 
La Jornada, p.46, (Matilde Pérez U.). 
 
Villa Panamericana volvió a tirar aguas negras al aire libre 
El ayuntamiento de Zapopan dio a conocer que el 9 de noviembre los administradores de la Villa 
Panamericana –que actualmente alberga a los atletas que participan en los Juegos Parapanamericanos– 
volvieron a verter aguas residuales en uno de los arroyos ubicado fuera del complejo habitacional, como 
sucedió a finales de octubre pasado, cuando se descargaron los drenajes en fosas al aire libre, tras el 
colapso de las dos plantas de tratamiento. El presidente municipal Héctor Vielma Ordóñez advirtió al Comité 
Organizador de los Juegos Panamericanos (Copag) y a la empresa Corey Integra, que construyó la villa, 
que no les va a ir muy bien por su insistencia en contaminar una zona de alta fragilidad ambiental, 
considerada de recarga pluvial y ubicada junto al bosque de La Primavera.  
La Jornada, p.39, (Juan Carlos G. Partida, corresponsal). 
 
La estructura de salud no responde a las necesidades ni al bienestar: experto 
La falta de planeación llevó a que actualmente las instituciones de seguridad social estén desbordadas y en 
crisis financiera, advierte un análisis de Martín Hernández Torre, investigador de la Escuela de Biotecnología 
y Transferencia en Salud del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores Monterrey. Mejorar esta situación 
requiere una estrategia que termine con la fragmentación del sistema, la multiplicación de acciones y 
financiamientos; y en cambio, impulse la estandarización del sector y fortalezca el sistema de protección 
social en salud (…) La misma ausencia de previsión originó el faltante de médicos en organismos como el 
Instituto Mexicano del Seguro Social, donde hay 6 mil plazas vacantes o los servicios de salud del Distrito 
Federal que reporta 800 puestos de médicos sin ocupar, indicó Antonio Fraga, director de Educación e 
Investigación de la Secretaría de Salud capitalina.  
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) 

 
Internacional: 
 
Sorprenden a expertos resultados de estudio sobre personas infartadas 
Las personas con signos de alarma de enfermedad cardiaca, como presión arterial y colesterol altos, son 
más propensas a sobrevivir a la hospitalización por un primer ataque al corazón que quienes tienen mejor 
salud antes del infarto, reveló un estudio estadounidense. El análisis, que cubrió a más de 500 mil personas, 
halló que incluso cuando se tienen en cuenta influencias como la edad y el peso, cuantos más factores de 
riesgo cardiaco tenía el paciente, menores eran las posibilidades de muerte. Tras ajustar la edad y otros 
factores clínicos, hubo una relación inversa entre la cantidad de factores de riesgo de enfermedad coronaria 
y las posibilidades ajustadas de mortalidad hospitalaria, escribió el director del estudio, John Canto, en 
Journal, de la Asociación Médica Estadounidense (…) señalaron que una posible explicación del resultado 
es que las personas que ya conocían su problema cardiaco estuvieran medicadas con estatinas o 
betabloqueadores, que ayudaron a protegerlos luego del infarto.  
La Jornada, p.2, Ciencias, (Reuters). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
La Sedeco reconoce la aportación de los profesionales inmobiliarios en el desarrollo económico de Morelos 
Durante una reunión con motivo del Día del Profesional Inmobiliario, Rafael Tamayo Flores, secretario de 
Desarrollo Económico, ante los integrantes de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) y 
acompañado del secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, expresó los avances sustantivos que en un 
tiempo relativamente corto se han logrado en cuanto a la modernización integral del Registro Público de la 
Propiedad y el Comercio a fin de contar con un marco jurídico actual a favor de la certidumbre patrimonial de 
los morelenses. Por su parte, el presidente de AMPI Capítulo Cuernavaca, Raúl Caballero López, reconoció el 
apoyo directo que este sector ha recibido por parte del gobierno tanto estatal como federal a través de 
diversas estrategias como lo es el financiamiento PROPyME y la capacitación. 
La Unión de Morelos, p.27, (Redacción) y Diario de Morelos, p.6, (sin firma). 
 
Prevén Buen Fin a Morelos 
El vicepresidente de enlace gubernamental de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco), Alejandro Uribe 
García, señaló que durante el programa “El Buen Fin” estarán participando el 85 por ciento de las empresas 
afiliadas a esta cámara, de un total de mil 200 más aquellos comercios que no están afiliados en el estado. 
Cabe señalar que el pasado 9 de noviembre, el presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa dio a 
conocer el programa llamado “El Buen Fin“, el cual tiene como finalidad reactivar el mercado interno, apoyar la 
economía familiar con descuentos, más bajos que en todo el año en establecimientos durante los días 18 y 21 
de noviembre. Ante ello, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial Juan Carlos Salgado Ponce, 
aseveró que estos proyectos beneficiarán al sector empresarial, y a trabajadores. 
Diario de Morelos, p.10, (DDM Staff). 
 

Nacional: 
 
Sufre mercado automotriz desaceleración 
Algunas de las principales marcas del sector automotriz ya resienten la desaceleración económica. En 
octubre, las ventas de General Motors retrocedieron 11.6 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, 
al comercializar sólo 13 mil 480 unidades; las de Volkswagen cayeron 4.2 por ciento, al colocar 10 mil 900 
unidades; las de Chrysler 10.2 por ciento, 6 mil 322 unidades vendidas. En tanto, las ventas de Ford bajaron 
15.5 por ciento, al colocar 5 mil 618 unidades y las de Toyota cayeron 1.8 por ciento, con 4 mil 78 vehículos 
comercializados, según cifras de la Asociación Mexicana de Distribución de Automotores (AMDA). 
Reforma, p.3 negocios, (Sara Cantera). 
 
Agonizan negocios de divisas 
Los pequeños negocios especializados únicamente en la compra y venta de divisas en el país están ya en 
agonía. En México, sólo quedan ocho casas de cambio (entidades reguladas), y en el sector de centros 
cambiarios (conformado por sociedades anónimas) se prevé que de un universo de 2 mil 70 sólo sobrevivan 
mil entidades. La contracción del negocio cambiario ha generado que sean las instituciones bancarias las que 
tomen el mercado y amplíen su base de captación, pues el requisito que han puesto para cambiar dólares es 
que los pesos sean depositados en cuentas de ahorro. Es decir, no pueden entregar efectivo. Y es que las 
casas de cambio comenzaron a desaparecer por una cuestión de reputación, cuando algunas  se vieron 
involucradas en sospechas de lavado de dinero en 2007, como Majapara y Puebla, explicó Carlos López 
Moctezuma, vocero de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
Reforma, p.p. negocios, (Jessika Becerra). 
  
Ve Slim gravedad global 
Calos Slim, presidente del Grupo Carso, señaló que el escenario económico global es complicado, y 
recomendó a México cuidar el mercado interno. “Hay una situación muy complicada, yo diría que de un alto 
nivel de gravedad, la que se está viviendo en los países desarrollados”, comentó durante el 26 Congreso 
Nacional Ingeniería Civil del Colegio del ramo (CICM). Japón, Europa y Estados Unidos muestran este 
problema y lo atacan con políticas fiscales y monetarias agresivas, por lo que en los próximos años seguirán 
teniendo problemas de restricción de crédito, así como de grandes déficits fiscales. 
Reforma, p.2 negocios, (Nallely Ortigoza). 
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Internacional: 
 
Sube costo de la deuda de Francia; difiere de Alemania sobre intervención del BCE 
El costo para adquirir deuda de Francia volvió a subir este miércoles y podría seguir creciendo a medida que 
la crisis de la zona euro se extiende al núcleo del bloque, mientras que la compra de deuda de Italia y España 
por el Banco Central Europeo (BCE) no logró tranquilizar a los mercados. En tanto, Alemania y Francia, las 
principales economías de Europa, se enfrentaron por las diferencias en torno a si el BCE debería intervenir 
para reducir la creciente crisis de deuda de la eurozona. El contagio en el mercado de bonos se propaga por 
Europa. El rendimiento de los bonos italianos a 10 años trepó de nuevo por arriba de 7 por ciento –nivel visto 
como insostenible para financiar el tamaño de la deuda del país, que alcanza 1.8 billones de euros–, luego de 
reducirse previamente en el día. El rendimiento de los bonos españoles a 10 años subió 5.6 puntos básicos a 
6.425 por ciento. 
La Jornada, p.33, (Reuters) y La Crónica, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=617632. 
 
Se paraliza la economía de España 
La economía española no creció en el tercer trimestre del año, confirmando el pronóstico de estancamiento 
intertrimestral recientemente adelantado por el Banco de España, y pone fin a tres trimestres consecutivos de 
crecimiento positivo, dijo el instituto de estadísticas (INE). La economía española crecerá este año en torno a 
0.8 por ciento, lejos del 1.3 por ciento previsto por el gobierno, de acuerdo con los datos disponibles, indicó el 
secretario de Economía, José Manuel Campa. “Esto confirma que la economía española se estancó en el 
tercer trimestre. Lo más positivo es que la demanda nacional ha sido menos negativa gracias a una mejora del 
consumo interno y de la inversión en bienes de equipo”, dijo Estefanía Ponte, economista de Cortal Consors. 
La Jornada, p.33, (Reuters). 
 
Aprueba Portugal la evaluación de UE y FMI 
Portugal obtuvo este miércoles el visto bueno de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional 
(FMI), lo que abre la vía a la entrega del tercer tramo de 8 mil millones de euros del crédito de 78 mil millones 
concedido en mayo pasado, dijo el ministro portugués de Finanzas, Vitor Gaspar. La segunda evaluación 
trimestral del programa de asistencia económica y financiera a Portugal concluyó este miércoles con éxito, 
declaró el funcionario en una conferencia de prensa. Después de Grecia e Irlanda, Portugal fue el tercer país 
de la zona euro en recibir asistencia financiera. En mayo pasado obtuvo un préstamo de 78 mil millones de 
euros a tres años a cambio de un programa de austeridad y reformas para reducir el déficit. Según las 
previsiones oficiales, la economía portuguesa se contraerá el próximo año 2.8 por ciento del producto interno 
bruto (PIB) y 3 por ciento, según Bruselas, que representa el peor resultado de la zona euro, mientras el 
desempleo llegará hasta 13.4 por ciento. 
La Jornada, p.33, (AFP). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Asigna la federación 19 mil mdp para Morelos en el Presupuesto de 2012 
La Fracción Parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional de Morelos en el Congreso de la Unión dio a 
conocer que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 aprobado por la Cámara de Diputados designó 
para Morelos recursos superiores a los 19 mil millones de pesos. Mediante un comunicado de prensa, el 
diputado federal por el segundo distrito, José Manuel Agüero Tovar, destacó que en el Presupuesto de 
Egresos del 2011 se aprobaron 17 mil millones 403 213,305 pesos, empero, “gracias al apoyo conjunto, este 
año logramos superar el monto, alcanzando los 19 mil millones 236, 099, 643.45 para el 2012. El legislador 
priísta, destacó que en materia de infraestructura para la Zona Metropolitana de Cuernavaca se aprobó un 
Fondo de 45 millones y para la Zona Metropolitana de Cuautla de 12 millones de pesos. En el rubro de 
Carreteras, Ampliaciones en infraestructura carretera, ferroviaria y Otros se aprobó en Construcción y 
Modernización, el Libramiento Nor-Poniente con un recurso de 290 millones 900 mil; el Distribuidor Vial 
Palmira con 200 millones; Santa Bárbara-Izúcar de Matamoros, 100 millones de pesos. En el rubro de 
Educación se aprobaron 779´386,850. “Con esto, reafirmamos el compromiso que tenemos los diputados 
federales del PRI con los morelenses; con dicho Presupuesto se apoyarán los proyectos que verdaderamente 
beneficien a la población de la entidad, sin importar la ideología política, basado en el argumento de que es 
tiempo de políticas de cooperación y no de competencia”, finalizo el legislador. 
La Jornada Morelos, p.p., 3, 4 y 12, (Dulce Maya) y El Sol de Cuernavaca, p.p. y 5, (Martín Sánchez). 
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Acusan a Garrigós en CEN del PRI 
El alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, fue acusado de violar la autonomía de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), durante el proceso de selección de presidente de la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). La denuncia fue hecha ayer ante la dirigencia nacional del PRI  
y otras instancias partidistas a nivel nacional, en la que se expone la intromisión del edil capitalino a través de 
operadores al interior de la máxima casa de estudios de la entidad. Mediante una carta enviada al dirigente 
nacional priista, Humberto Moreira Valdés, el ex aspirante a la dirigencia estudiantil por la planilla roja, Juan 
Jesús González Salazar, expone su queja en contra de lo que considera mano negra del alcalde capitalino en 
la elección que sólo compete a los estudiantes. Entre otras cosas, señala: “El Presidente Municipal de 
Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, militante del partido que usted dignamente representa, y el Senador 
por Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu (…) pactaron de común acuerdo apoyar al candidato de la planilla 
naranja (…). Señala que personal del Ayuntamiento de Cuernavaca fue enviado por Martínez Garrigós al 
proceso de elección de la FEUM, para inducir el voto a favor de su oponente, y a la postre ganador, “con la 
aferración de lograr la candidatura a la gubernatura del estado”. Expone haber impugnado el proceso, y 
agrega que de plano fue desechado “por las presiones políticas  del edil de Cuernavaca emanado de su 
partido”, expone. 
Diario de Morelos, p.9, (Rogelio Ortega). 

 
Aprueba Congreso el fideicomiso que resuelve conflicto en Temixco 
El Congreso del estado aprobó ayer -en cuestión de unas horas- la constitución de un fideicomiso público que 
liquidará el fideicomiso privado firmado con el Grupo Financiero BBVA Bancomer, para dar solución a la 
problemática del Tianguis de Temixco que provocó que más de cien comerciantes se mantuvieran en “plantón” 
por 42 días en el interior del Palacio Legislativo. En tanto, los legisladores del PRI pelearon en tribuna la 
paternidad del acuerdo a favor de su presidente estatal, diputado Amado Orihuela Trejo, lo que provocó la 
molestia de legisladores de Acción Nacional, de la Revolución Democrática y de Nueva Alianza, quienes 
dejaron en claro que es producto de la tenacidad de los propios vendedores. 
Por su parte, los tianguistas convirtieron el Palacio Legislativo en un salón de fiestas. 
La Jornada Morelos, p.p. y 10, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata). 
 
El 99% de los usuarios “repudian el actual servicio de la CFE”: consulta 
Más de 23 mil 215 habitantes de Cuernavaca, Huitzilac, Tepoztlán y Jojutla asumieron su responsabilidad 
ciudadana y participaron en la consulta ciudadana “Por una tarifa social justa y un mejor servicio eléctrico”. 
El Comité ciudadano por la consulta ciudadana sostuvo que la jornada del pasado 13 de noviembre evidencia 
de manera contundente el malestar de miles de usuarios de electricidad en el estado de Morelos. “No sólo nos 
inconformamos sino que exigimos medidas legales en contra de los abusos de CFE, demandando una 
respuesta concreta de parte del Congreso de la Unión: la creación de comisión nacional reguladora de tarifas 
eléctricas”. 
La Jornada Morelos, p.p. y 13, (Dulce Maya). 
 
Falta de recursos para atención de feminicidios 
Por falta de recursos económicos y humanos, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no ha podido instalar 
las unidades especiales de atención de los feminicidios, violencia intrafamiliar, robo con violencia y narco-
menudeo, pese a que legalmente, desde 2010, está obligarla a hacerlo. 
Asimismo, requiere de un incremento presupuestal superior al propuesto por el gobernador del estado, Marco 
Antonio Adame Castillo, quien propuso en el Paquete Económico 2012 para la institución 337 millones de 
pesos, 37 millones más de los aprobados para el presente año, cuando ésta pidió 377 millones como mínimo 
para operar. Lo anterior trascendió durante la reunión de trabajo que la diputada Tania Valentina Rodríguez 
Ruiz sostuvo con funcionarios de la PGJ, encabezados por Mario Vázquez Rojas, subprocurador 
Metropolitano, para atender la problemática presupuestal que enfrenta la institución. 
La Jornada Morelos, p.p. y 12, (José Luis Garcitapia). 

 
Nacional: 
 
Piden a estados reportar deudas 
Las entidades federativas estarán obligadas a transparentar su deuda, luego de que en los últimos años 
creció el número de créditos contratados de corto y mediano plazo. En el decreto del presupuesto de egresos 
2012 se incorporaron obligaciones a las entidades y municipios para informar a la Cámara de Diputados sobre 
sus deudas. Deberán informar trimestralmente a la Cámara de Diputados sobre las características de los 
créditos contratados. 
Reforma, p.3, (Claudia Salazar). 
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Instruyen a la CFE informar de subsidios 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) estará obligada a transparentar cada bimestre las cantidades de 
subsidio al servicio de energía eléctrica que brindan en todo México. Ese compromiso quedó establecido en el 
artículo 6 del decreto de Presupuesto de Egresos 2012, donde se exige además que esa información sobre el 
apoyo a los consumidores sea de los últimos cuatro años. El primer informe lo tendrá que entregar la CFE en 
los primeros meses del año y de ahí en adelante la entrega tendrá que ser cada dos meses para que la 
Cámara de Diputados pueda revisar el comportamiento económico del organismo. 
Reforma, p.3, (Armando Estrop, Claudia Salazar). 
 
Ha habido cobros excesivos por errores de facturación: CFE 
El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Antonio Vivanco Casamadrid, sostuvo ante 
senadores que no se han incrementado las tarifas al consumo doméstico de energía más allá de lo autorizado 
por las autoridades hacendarias y aseguró que parte de las inconformidades manifestadas por los usuarios se 
deben a errores de facturación, que ya se han atendido. Reconoció que en muchas ocasiones hay quejas por 
un mayor costo, pero no se trata de incremento en el precio del servicio eléctrico, sino que las prácticas 
comerciales en la zona centro del país han ido mejorando y ahora se cobra lo que realmente se consume de 
electricidad.  
La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
La AFL-CIO otorga a Gómez Urrutia el premio anual de derechos humanos 
El secretario general del sindicato minero, Napoleón Gómez Urrutia, actualmente refugiado en Canadá, fue 
distinguido con el premio anual de derechos humanos de la central obrera AFL-CIO. El galardón de Derechos 
Humanos George Meany-Lane Kirkland fue entregado en Washington a Gómez Urrutia en una ceremonia en la 
sede de la organización sindical estadunidense por su presidente, Richard Trumka (anteriormente líder del 
sindicato minero en este país), y Leo Gerard, dirigente nacional del sindicato siderúrgico, (USW, por sus siglas 
en inglés) y entregado a Oralia Casso de Gómez, quien acudió en representación de su esposo. 
La Jornada, p.7, (David Brooks). 
 
Revoca el tribunal electoral el método de selección directa de candidatos panistas 
De manera unánime, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la decisión de la 
Comisión Nacional de Elecciones del blanquiazul mediante la cual adoptó el método de selección directa en 
140 distritos electorales y 24 fórmulas para el Senado. La razón fue que no se sustentaron los motivos para la 
decisión, que violenta el derecho a votar y ser votado de los militantes del Partido Acción Nacional (PAN), ya 
que no acreditó fehacientemente algunas consideraciones y no justificó plenamente las causales para la 
decisión. En la resolución, en la que se resolvieron los mil 455 recursos que finalmente fueron admitidos –de 
mil 777 presentados–, los magistrados desestimaron las causales argumentadas por la dirigencia panista, a 
excepción del caso de Guerrero. 
La Jornada, p.16, (Alonso Urrutia). 
 
Se reserva el PRD 15% de candidaturas de mayoría en la coalición con 2 partidos 
En el convenio de coalición aprobado con los partidos de izquierda rumbo a los comicios federales de 2012, el 
Consejo Nacional perredista aprobó reservarse 15 por ciento de las candidaturas uninominales al Congreso, 
tanto diputaciones federales como senadurías. Las demás candidaturas de mayoría relativa se decidirán 
mediante la aplicación de encuestas a la opinión pública entre los aspirantes de los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD), del Trabajo y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). Así, este viernes 18, dentro 
del plazo legal, los dirigentes de los tres partidos políticos acudirán al Instituto Federal Electoral (IFE) a 
presentar solicitud de registro de la coalición, que será denominada Movimiento Progresista, la cual sustituirá a 
Diálogo por Reconstrucción de México (Dia). 
La Jornada, p.17, (José Antonio Román). 
 
López Obrador hace las paces con Televisa 
Andrés Manuel López Obrador regresó a Televisa después de cinco años, ofreció “reconciliación” a la empresa 
y saludó de mano a Joaquín López-Dóriga, conductor titular de El Noticiero, después de censurar la “cerrazón” 
hacia su persona y la “campaña a favor del priista Enrique Peña Nieto, con la pretensión de imponer por 
primera vez al Presidente mediante la mercadotecnia”. En la entrevista, que duró alrededor de 13 minutos, el 
político admitió que requiere de los medios de comunicación para dar a conocer su proyecto de gobierno y 
admitió que en las elecciones de 2006 su candidatura careció de organización y estructura, errores que, 
agregó, han sido corregidos. 
Milenio, (Javier Vega), http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9063526. 
 

 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9063526
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Internacional: 
 
Moción de confianza a Lucas Papademos; el Parlamento griego apoya el gobierno de unidad 
Lucas Papademos, el nuevo primer ministro griego, superó este miércoles su primer obstáculo al ganar una 
moción de confianza en el Parlamento, pero enfrenta la dura tarea de conservar el apoyo de los partidos 
políticos para alcanzar las reformas necesarias que eviten la bancarrota del país. El Parlamento de 300 
escaños apoyó por 255 votos a favor al gobierno de unidad nacional que reúne a rivales acérrimos del partido 
socialista del ex presidente, Georgios Papandreu, el conservador Nueva Democracia y el partido de extrema 
derecha LAOS. La primera tarea del gobierno es aprobar un nuevo presupuesto con subidas de impuestos y 
recortes de gastos, que desbloqueará el próximo tramo de ayuda financiera de la Unión Europea y el Fondo 
Monetario Internacional, que asciende a 8 mil millones de euros, para pagar las deudas que se cumplen el 
próximo mes. 
La Jornada, p.27, (Reuters y Pl) y El Universal, (Reuters), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75214.html. 
 
Retira la Cámara colombiana el proyecto para privatizar la educación 
La Cámara de Representantes retiró hoy el proyecto de reforma de educación superior que promovía el 
gobierno de Juan Manuel Santos, luego de dos meses de protestas en todo Colombia y de paralización de 
actividades en las 32 universidades estatales del país, por lo que ahora se abren las puertas para la 
concertación de una nueva iniciativa. Tras la decisión adoptada por unanimidad en una comisión de la Cámara 
baja, el gobierno afirmó que ahora se podrá dar el regreso paulatino a clases. A su vez, la Mesa Amplia 
Nacional Estudiantil indicó que la fecha para la suspensión del paro dependerá de las particularidades de cada 
región, y calificaron de victoria el retiro del proyecto privatizador. 
La Jornada, p.29, (Notimex, Afp y Pl) y El Universal, (DPA), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75222.html. 
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